



Backnang, den 04.11.2013

Sachbericht zur Internationalen Schülerbegegnung mit Schulen aus Ungarn vom 16.09.2013 bis 22.09.2013 in Backnang

Seit 1994 besteht die Partnerschaft des Hunyadi-Janos Gimnasiums aus Bácsalmás mit dem Wirtschaftsgymnasium der Eduard-Breuninger-Schule Backnang.

Regelmäßig, alle zwei Jahre fährt eine Schülergruppe aus der Jahrgangsstufe 1 im Herbst nach Bácsalmás. Im darauffolgenden Jahr kommen Schülerinnen und Schüler aus Bácsalmás nach Backnang.

Die ungarischen und deutschen Schüler haben sich in Ungarn kennengelernt. In Backnang werden die ungarischen Schülerinnen und Schüler dann bei unseren Schülerinnen und Schülern untergebracht und verbringen einen Teil des Besuchs hier in den Gastfamilien.

Einige deutsche Schülerinnen und Schüler wussten schon bevor die offizielle Teilnehmerliste aus Ungarn bei uns bekannt war, wer mitkommt. Sie hatten seit dem letzten Jahr den Kontakt nicht abreißen lassen und schon verabredet, wer bei wem wohnen soll.

Die Kolleginnen und Kollegen wohnen in der Woche des Aufenthalts bei Kolleginnen und Kollegen der Eduard.-Breuninger-Schule.

Wir versuchen mit dem Programm der ungarischen Delegation einen Einblick in die Landeskunde und in die Zeitgeschichte unserer Region zu bieten. Dabei sind zu jeder Zeit auch die deutschen Gastgeber dabei, um die ein Jahr vorher geknüpften ersten Kontakte zu vertiefen. Die Abende und den ganzen Samstag verbringen die Schüler gemeinsam in den Gastgeberfamilien und machen dort ein „eigenes Programm“. Wie in jedem Jahr trafen sich deutsche und ungarische Schülerinnen in Gruppen und haben selbständig Freizeitaktivitäten organisiert.

Da die Delegation wegen der Jubiläumsveranstaltung „25 Jahre Städtepartnerschaft Bácsalmás – Backnang“ auch am Samstag war, war in diesem Jahr ein ganzer Tag zur freien Verfügung.

Am Montag, den 16.09.2013 traf die ungarische Delegation in Backnang ein. Nach einer kurzen Begrüßung in der Schule wurden alle Teilnehmer von den Gastfamilien abgeholt.



Am Dienstag begrüßten wir in der Aula alle ungarischen Delegationsmitglieder bei einem Empfang, zu dem alle Lehrerinnen und Lehrer und alle Schülerinnen und Schüler des Wirtschaftsgymnasiums eingeladen sind. Wir wollen so auf die Schulpartnerschaft hinweisen und schon den neuen Schülern der Eingangsklassen einen ersten Einblick auf zukünftige Begegnungen ermöglichen.

Der Dienstag war am Vormittag geprägt durch Vorträge zum Land, zur Region, zum Schulsystem Baden-Württembergs und zur Vorstellung unserer Schule. Anschließend haben die ungarischen Schülerinnen und Schüler in kleinen Gruppen zum Beispiel am Fremdsprachenunterricht der Jahrgangsstufe also beim Unterricht Ihrer Gastgeber teilgenommen.

Wegen des schlechten Wetters fand der Sportnachmittag mit verschiedenen Wettbewerben in der Halle statt. Krönender Abschluss war die Neuauflage bzw. das Rückspiel des Fußballländerspiels Deutschland – Ungarn. Wie ein Jahr zuvor in Bácsalmás hat die Mannschaft der Eduard-Breuninger-Schule gewonnen.

Am Mittwoch besuchte die Gruppe Bácsalmáser und Backnanger Schülerinnen und Schüler gemeinsam das Daimler Museum in Stuttgart, um die Zeitgeschichte, die Geschichte des Automobils und der Automobilindustrie, einer den Stuttgarter Raum prägenden Industrie, hautnah zu erleben.

Jeder weitere Tag des Besuchs begann mit der Teilnahme der ungarischen Schülerinnen und Schüler am Unterricht ihrer Gastgeber. Der Donnerstag war der Stadt Backnang gewidmet. Eine Stadtführung, der Besuch des ungarischen Heimatmuseums und der offizielle Empfang bei der Stadt Backnang. Herr Erster Bürgermeister Balzer begrüßte die Delegation im historischen Rathaus und betonte die Bedeutung einer Städtepartnerschaft und insbesondere der Schulpartnerschaft für ein zusammenwachsendes Europa.

Am Freitag schloss sich eine historisch geprägte Fahrt nach Schwäbisch Hall an. Auf dem Programm standen der Besuch des Würth-Museums, Besichtigung der Comburg, ein Spaziergang am Kocher entlang durch das ehemalige Gartenschaugelände nach Schwäbisch Hall, Michaelskirche mit Turmbesteigung.

Abschluss der Begegnung war die Teilnahme an der Jubiläumsveranstaltung „25 Jahre Städtepartnerschaft Bácsalmás – Backnang“ im Bürgerhaus in Backnang. Einige Schülerinnen und Schüler aus Bácsalmás haben am Heimatabend als Sänger bzw. Tänzer auf der Bühne aktiv mitgewirkt.